

ABSTRAK

Lilis Sa'datul Ni'mah, 1820410036, Kontribusi Program Demak Makmur BAZNAS Kabupaten Demak Untuk Meminimalisir Kemiskinan Dalam Pemberdayaan Ekonomi, Skripsi, Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam/Manajemen Zakat Dan Wakaf, IAIN Kudus, 2022.

Program pemberdayaan Badan Amil Zakat Nasional (BAZNAS) Kabupaten Demak dalam meningkatkan ekonomi mustahik yang bersifat produktif, bertujuan untuk mengubah kesetaraan yang awalnya mustahik menjadi muzaki. Tujuan dari penelitian ini untuk mengetahui *pertama*, pelaksanaan kontribusi dalam program Demak Makmur untuk meminimalisir kemiskinan dalam pemberdayaan ekonomi. *Kedua*, faktor penghambat dan pendukung dalam berkontribusi program Demak Makmur berdasarkan analisis SWOT untuk meminimalisir kemiskinan di Kabupaten Demak. *Ketiga*, solusi dalam kontribusi program Demak Makmur untuk meminimalisir kemiskinan di Kabupaten Demak.

Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif. Teknik pengumpulan data menggunakan wawancara, observasi dan dokumentasi. Subjek dalam penelitian ini adalah wakil ketua II bidang pendistribusian dan pendayagunaan, pelaksana bidang pendistribusian dan pendayagunaan dan orang berhak menerima zakat (mustahik) yang menjadi sasaran penelitian. Uji keabsahan data menggunakan tiga triangulasi antaranya sumber, teknik dan waktu. teknik analisis data dengan melalui beberapa tahapan yaitu reduksi data, penyajian data dan penarikan kesimpulan atau verifikasi.

Penelitian ini menyimpulkan bahwa *Pertama*, Pelaksanaan kontribusi dalam program Demak Makmur untuk meminimalisir kemiskinan dalam pemberdayaan ekonomi sudah terealisasi dengan baik. BAZNAS Kabupaten Demak memberikan bantuan alat usaha, bantuan modal usaha dan pelatihan usaha kepada mustahik untuk mengalami peningkatan ekonomi dalam pendapatan usaha yang ditekuni. Dengan harapan mustahik dapat menerima pemberdayaan ekonomi dan berupaya meningkatkan taraf kehidupan, sehingga berupaya meningkatkan status mustahik menjadi muzaki atau minimal menjadi munfik. *Kedua*, faktor penghambat dalam berkontribusi program Demak Makmur yaitu data mustahik tidak sesuai SOP. kurangnya minat pengembangan SDM, kurangnya pengetahuan tentang program produktif dan kurangnya memberikan waktu pendampingan. Sedangkan faktor pendukung yaitu pendistribusian sesuai dengan SOP, meningkatkan ekonomi mustahik, menciptakan lapangan pekerjaan dan merubah musathik menjadi muzaki. *Ketiga*, solusi kontribusi program Demak makmur untuk meminimalisir kemiskinan dalam pemberdayaan ekonomi dengan mengembangkan bantuan produktif, mengadakan sosialisasi kepada masyarakat tentang pentingnya berzakat serta meningkatkan jumlah muzaki dengan berusaha mengawal para musathik menjadi muzaki minimal menjadi munfik.

Kata Kunci: Demak Makmur, BAZNAS Kabupaten Demak, Kemiskinan, Pemberdayaan Ekonomi